



## Missionnaire au Liban

**Le bac en poche, Maÿlis Kammerer, jeune Lorientaise de 17 ans, est partie depuis septembre avec les Veilleurs de la paix. À Godhras, au Liban, elle est bénévole dans une maison de retraite tenue par la congrégation des Filles de Notre-Dame des douleurs.**

**Pourquoi êtes-vous partie comme volontaire au Liban ?**

Ayant un an d'avance, je voulais mûrir mon projet d'étudier la théologie. Le père Thomas Weber, recteur de la paroisse Sainte-Bernadette de Lorient, m'a parlé de la possibilité de partir. J'ai choisi d'aller au Liban pour me dépasser : l'idée de passer neuf mois dans un pays étranger, sur un autre continent (je n'étais jamais sortie d'Europe), quitter les cours, me faisait sacrement peur ! J'ai décidé d'apprendre autrement, en étant confrontée au monde, à la vie, aux autres, aux difficultés, et à moi-même.

**Quelle est votre mission au Liban ?**

À la maison de retraite, ma mission consiste à aider le personnel, en faisant les lits par exemple, mais surtout à prendre du temps avec les personnes âgées, que ce soit en donnant à manger, par des jeux, des bricolages et autres, ou simplement en discutant avec elles. Au total, je vais passer près de neuf mois là-bas.

**La situation des chrétiens d'Orient vous touche-t-elle ?**

Je suis chrétienne et, comme le dit saint Paul, lorsqu'un membre de l'Église va mal, c'est toute l'Église qui souffre. Les chrétiens du Moyen-Orient sont des membres très

importants de ce corps. Après trois mois déjà passés au Liban, cette situation me touche encore davantage. Le Moyen-Orient est véritablement le berceau de notre religion. Le Liban est une terre que le Christ a foulé. Il est d'une richesse incroyable au niveau historique, pour le nombre de ses lieux saints, mais aussi par la diversité de ses rites. J'ai découvert le rite maronite, autre façon de vivre la messe. Je découvre à quel point la communion de l'Église est belle et importante. Nous sommes tous différents et pourtant tous unis dans le Christ.

**Quelles autres découvertes avez-vous faites ?**

J'en ai fait une tonne ! D'abord la découverte d'un pays magnifique qui regorge de beautés et de potentialités ; la réalité de la vie dans un pays en crise ; l'exploration d'une culture, d'une langue, d'une gastronomie ; la générosité impressionnante et sans prise de tête dont peuvent faire preuve les Libanais ; les rencontres avec d'autres bénévoles, avec les sœurs, le personnel et surtout avec les résidents. Je fais également du scoutisme, une fois par semaine, ce qui me permet de voir des jeunes de mon âge. Spirituellement, c'est une belle expérience aussi car je vais à la messe tous les jours et je participe à la prière des Sœurs. Une des plus belles choses que j'ai apprises et qui m'a vraiment surpris est qu'après tout ce que je donne, j'ai l'impression de recevoir bien plus !

### Les Veilleurs de la Paix

Cette association a été créée en 2012 pour permettre aux élèves de l'enseignement catholique du diocèse de Vannes de se rendre en Terre Sainte. Ils peuvent y retrouver leurs racines, découvrir le berceau des civilisations et des trois monothéismes, marcher sur les pas du Christ, dans le cadre d'échanges scolaires, de volontariat, de camps d'été, en partenariat avec le Patriarcat latin de Jérusalem et la Custodie de Terre Sainte. Il s'agit, par ces actions, de soutenir, en plus des pierres de la mémoire et des Lieux saints, les « pierres vivantes » qui habitent la Terre Sainte, qui témoignent de leur foi et qui maintiennent la présence chrétienne sur la Terre de Dieu. À ce jour, plus de 1000 jeunes ont participé à ces projets. Des partenariats sont en cours entre le lycée de Sainte-Anne-d'Auray et l'école de Naplouse, entre le collège de Brec'h et l'école de Birzeit, le lycée Notre-Dame-du-Vœu et l'école de Taybeh. D'autres partenariats sont en préparation.

Vera Baboun, chrétienne, première femme maire de Bethléem, est la marraine des Veilleurs de la Paix.

Père Frédéric Fagot